



GOBIERNO DE LA  
CIUDAD DE MÉXICO



SECRETARÍA DE  
SEGURIDAD CIUDADANA

CIUDAD INNOVADORA  
Y DE DERECHOS

# SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA DE LA CIUDAD DE MÉXICO

Síntesis informativa

## Rozones

### El peso del caso Iguala

El pronunciamiento de los padres de los 43 normalistas de Ayotzinapa en el sentido de exigir pruebas "indubitables" de que sus hijos están muertos, viene a refrendar, nos comentan, que por más que la actual administración haya reconocido los hechos de Iguala como un crimen de Estado, el caso, y sobre todo la causa detonada por la desaparición de los jóvenes, habrán de seguir abiertos. Y es que, ahora, la entrega de esas pruebas representa la principal demanda del movimiento. Y a juzgar por lo alcanzado en la actual administración, será difícil dar por solventada la nueva exigencia. Nos hacen ver, de los ocho años que están por cumplirse de la llamada "noche más triste", los primeros cuatro tocaron a la pasada administración y otros cuatro a la actual. Con el paso de los días la carga de responsabilidad se irá haciendo mayor, nos dicen.

### Recargón a los más leales

Más de una ceja se mantiene levantada ante los señalamientos que, ahora desde la mañana, se hicieron contra elementos de las Fuerzas Armadas. Y es que el subsecretario **Alejandro Encinas** nuevamente se refirió al caso del normalista que era miembro del Ejército, reiterando que en ningún momento sus mandos superiores activaron el mecanismo de búsqueda, el cual, de haberse aplicado, "evidentemente hubiera evitado la desaparición de todos los muchachos". O que asegurara que "se presume que seis de los estudiantes se mantuvieron con vida hasta cuatro días después de los hechos y que fueron ultimados y desaparecidos por órdenes del Coronel". O que reiterara la presencia de efectivos en diferentes sitios la noche en la que desaparecieron los normalistas. Llama la atención, nos comentan, porque se trata de señalamientos directos a elementos de una institución que ha sido leal y soporte fundamental de las políticas de seguridad e infraestructura de la 4T.

### Un cuerno de chivo en Iztacalco

Fue una acción relevante y al mismo tiempo llamativa, nos hacen ver. Y es que resulta que elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana de la CDMX, dependencia a cargo de Omar García Harfuch, lograron la detención de un hombre que trasladaba un rifle AK-47 de los conocidos como cuerno de chivo, además de un arma corta, 113 cartuchos útiles, cinco cargadores y presunta droga. Todo estaba en un compartimento secreto del vehículo Mustang en el que viajaba cuando fue detenido para una inspección por parte de la Subsecretaría de Control de Tránsito de la referida dependencia. Ésta se llevó a cabo en la avenida Ignacio Zaragoza, casi esquina con la calle Agua Caliente, colonia Agrícola Pantitlán. El sujeto, según se informó, no es residente de la capital sino que es proveniente de la colonia Ampliación las Águilas, municipio de Nezahualcóyotl. Así la historia del cuerno de chivo en la Agrícola Pantitlán.

## Apoyo y presión

Donde también el tiempo opera en contra de los funcionarios del Gobierno federal es en los trabajos de rescate en la mina El Pinabete. Y es que se cumplen 24 días sin que exista un plazo definido para concretar exitosamente dicho rescate. Ayer, nos cuentan, la coordinadora nacional de Protección Civil, **Laura Velázquez**, recibió un espaldarazo desde Palacio Nacional, pues el Presidente tachó de politiquería las exigencias de que la funcionaria renuncie, a pesar de que éstas han provenido incluso de familiares de los mineros atrapados. Con ese apoyo, la funcionaria ha ganado un poco de tiempo, pero tendrá que hacer una labor de gestión relevante, pues las inquietudes e inconformidades amenazan con aumentar la crispación. Tiene un reto mayor, ya que junto con el apoyo, el mandatario estableció que en El Pinabete no se repetirá el caso de Pasta de Conchos.

## Videos con una ausencia

Con la novedad de que tres de los cuatro senadores que buscan la Presidencia de la Cámara alta —**José Narro**, **Alejandro Armenta** y **Gabriel García**— pasaron ayer, juntos, un rato divertido. Y es que, nos dicen, todos acudieron al informe de su correligionaria **Susana Harp**, en Oaxaca, y aprovecharon para grabar varios videos en los que realizan una especie de pasarela, caminando uno junto al otro, en dirección hacia los celulares que los graban, y sólo intercambian ubicaciones. Nos explican que la idea que querían mostrar era la de que, a pesar de lo complicada que ha sido la disputa hasta ahora, entre todos prevalece la noción de la unidad. Nos hacen ver, sin embargo, que el único ausente del video fue el senador mexiquense **Higinio Martínez**, quien al separarse de expresiones tuiteras como las de sus correligionarios quizá estaría mostrando un poco más de la seriedad que requiere el cargo en juego. ¿Será?

## Observaciones académicas

Y fue la Academia Mexicana de Ciencias la que ayer publicó algunas reflexiones sobre el nuevo Reglamento del Sistema Nacional de Investigadores, publicado el pasado 10 de agosto, tras los ajustes hechos por el Conacyt, a cargo de **María Elena Álvarez-Buylla**, funcionaria que no sale de una polémica para meterse en otra. Nos cuentan que en el comunicado de la academia, dos líneas celebran los cambios que “en algunos casos construyen avances en apoyo a la investigación”; sin embargo, el mensaje restante es para señalar los problemas potenciales que se pueden generar con el hecho de que investigadores deban estar en un nivel por dos periodos, o la preocupación que genera la integración de las comisiones evaluadoras. Viene además un señalamiento que nos anticipan, por los antecedentes que hay, podría sacar chispas: “Es indispensable apoyar a todos los investigadores tanto de instituciones públicas como privadas”. Uf.



## Alista CDMX operativo ante el regreso a clases

SSC desplegará 7 mil policías y mil 900 vehículos, además de tres helicópteros

**KEVIN RUIZ**

—metropoli@eluniversal.com.mx

**La Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC)** desplegará a 7 mil policías como parte del operativo para el regreso a clases 2022 el próximo lunes 29 de agosto.

Las acciones preventivas iniciarán a partir de las 06:00 horas, con la participación de 6 mil 600 elementos preventivos de la Policía Bancaria e Industrial (PBI), de la policía auxiliar y 200 de la Subsecretaría de Control de Tránsito.

Estarán acompañados de mil 900 vehículos oficiales, motocicletas, grúas y tres aeronaves de los Cóndores que

realizarán sobrevuelos de prevención y vigilancia en apoyo al personal en tierra.

Además, se implementarán trabajos de vialidad con efectivos de la Subsecretaría de Control de Tránsito, quienes garantizarán la movilidad tanto vehicular como peatonal, a fin de facilitar la llegada de los alumnos a los planteles escolares.

**La Subsecretaría de Participación Ciudadana y Prevención del Delito**, a través de la Dirección de Seguridad Escolar, desplegará 150 elementos en 21 circuitos escolares, como Circuito Revolución, Casco de Santo Tomás, Circuito República de Chile, entre otros, que consideran 65 planteles de educación básica.

Finalmente, las autoridades hicieron un llamado a los automovilistas a apegarse al Reglamento de Tránsito, a fin de evitar una infracción por estacionarse en lugares prohibidos en las zonas de planteles que puedan generar disminución a la capacidad vial. ●

**200**  
**EFFECTIVOS**

de la Subsecretaría de Control de Tránsito apoyarán en el operativo.

## Vigilarán el regreso presencial a clases 7 mil policías capitalinos

JOSEFINA QUINTERO M.

Para el regreso a clases presenciales el lunes, la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) desplegará a casi 7 mil efectivos con la finalidad de salvaguardar la integridad física y patrimonial del personal docente, estudiantes y padres de familia.

Tras dos años y medio en que las escuelas tuvieron clases en línea y de forma híbrida, en el ciclo 2022-2023 se retoman las actividades directas en aulas, por lo cual la dependencia aplicará un operativo de seguridad y vialidad.

En las 16 alcaldías los uniformados resguardarán el retorno de alumnos de preescolar, primaria y

secundaria, así como del personal docente y administrativo. La vigilancia empezará a las 6 de la mañana del lunes.

Seis mil 600 preventivos, de la Policía Bancaria e Industrial y de la Auxiliar, así como 200 de la Subsecretaría de Control de Tránsito, estarán alertas para que la vuelta a clases transcurra sin incidentes.

Para eso contarán con mil 900 vehículos oficiales, motocicletas, grúas y tres aeronaves del Agrupamiento Cóndores, que realizarán sobrevuelos de vigilancia en apoyo al personal en tierra.

Asimismo, la Subsecretaría de Participación Ciudadana y Prevención del Delito, por medio de la Dirección de Seguridad Escolar,

apoyará con 150 policías en 21 rutas escolares, entre las que están Circuito Revolución, Casco de Santo Tomas y República de Chile, entre otros, las que incluyen a 65 planteles de educación básica.

Por su parte, el gobierno local informó que ha intervenido 2 mil 115 planteles con un monto de 250 millones de pesos como parte del programa La Escuela es Nuestra-Mejor Escuela. Del total, 586 corresponden a nivel preescolar, mil 69 de primaria, 399 secundarias y 61 Centros de Atención Múltiple.

En el próximo periodo ordinario los diputados locales votarán un proyecto de dictamen para hacer ley la entrega de recursos anuales a fin de mejorar los recintos educativos.

Fecha:

27/08/22

Sección:

Comunidad.

Página:

18

**EXCELSIOR**

EL PERIÓDICO DE LA VIDA NACIONAL

## Garantizarán seguridad siete mil policías

Este lunes regresan a clases los alumnos de educación preescolar, primaria y secundaria de las escuelas públicas y privadas de las 16 alcaldías.

**EL DATO**

### Equipo

Para el operativo Regreso a Clases 2022, desplegarán mil 900 vehículos oficiales, motocicletas, grúas y tres aeronaves.

Con motivo del Regreso a Clases 2022, la Secretaría de Seguridad Ciudadana desplegará aproximadamente siete mil policías con la finalidad de salvaguardar la integridad física y patrimonial del personal docente, estudiantes y padres de familia.

Las acciones preventivas iniciarán a partir de las 06:00 horas del lunes e incluirán patrullajes preventivos en rutas del transporte público.

→ Eiren Arguelli

Fecha:

27/08/22.

Sección:

Metropoli

Página:

A-11



EL UNIVERSAL

## Realizan operativo Centinela en la Morelos

Arrancará todos los días a las 21:00 horas; detienen a 2 ligados al gota a gota

**KEVIN RUIZ**

—metropoli@eluniversal.com.mx

**La Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC)** continuará atacando generadores de violencia con el operativo Centinela, el cual será implementado todos los días a las 21:00 horas en la colonia Morelos, a fin de atender denuncias ciudadanas.

El arranque de este operativo fue el jueves, precisó la corporación, en donde detuvieron a dos colombianos dedicados al *gota a gota*, quienes se paseaban por las calles a bordo de un vehículo.

Centinela operará en Venustiano Carranza y Cuauhtémoc, donde colinda la colonia

Morelos, y participarán la Subsecretaría de Inteligencia e Investigación Policial, la Unidad Metropolitana de Operaciones Especiales (UMOE), la Coordinación General de Policía Metropolitana y la Subsecretaría de Control de Tránsito, con un total de 213 policías, 12 vehículos oficiales y seis motocicletas.

La SSC informó que el resultado del primer día de la operación que se realizó en la avenida Ferrocarril de Cintura y las calles Mecánicos, Mineros, Panaderos y Peluqueros, los uniformados efectuaron acciones preventivas a 50 personas, revisaron documentos y a 50 automovilistas y 80 motocicletas.

En la avenida Ferrocarril de Cintura, fueron detenidos dos hombres de 23 y 29 años, quienes dijeron ser colombianos, a quienes les aseguraron una bolsa y dos envoltorios con marihuana, y una camioneta roja con placas de circulación del estado de Morelos. ●

# 50

**ACCIONES PREVENTIVAS**

se realizaron a personas en el operativo en la Morelos.

# Capturan a 5 de La Unión Tepito con droga y armas

## RAÚL HERNÁNDEZ

Tras un operativo realizado por integrantes de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) de la CDMX, desplegado en la Alcaldía Venustiano Carranza, se logró detener a cinco presuntos integrantes de La Unión Tepito, entre ellos, un menor de edad, además de asegurar armas de fuego y varias dosis de droga.

Durante la noche del pasado jueves, uniformados capitalinos atendieron un reporte por detonaciones de arma de fuego, emitido por el C2, dando como ubicación la calle Pintores, casi esquina con Alfarería en la colonia Morelos, dando pie al despliegue de elementos en la zona.

Al arribar al sitio se percataron de la presencia de varios sujetos en actitud sos-

pechosa, mismos que trataron de ocultarse al interior de una vecindad marcada en la calle referida, por lo cual procedieron a perseguirlos, logrando capturarlos en el área común.

Al interior del inmueble, entre las pertenencias de los señalados se encontraron chalecos antibalas, dos subametralladoras con dos cargadores y cinco cartuchos útiles y por lo menos 30 kilos de hierba verde con las características de la marihuana.

De acuerdo con la línea de investigación del área de inteligencia de la policía capitalina, dichos sujetos forman parte de una célula delictiva dedicada a la extorsión de comerciantes de la zona centro de la CDMX.

Durante la inspección física del predio que cuenta con planta baja y primer nivel,

con la fachada pintada de color amarillo con gris, fueron localizadas 20 paquetes en forma de tabique, 80 bolsas de plástico transparente y una caja de cartón, mismos que contenían una hierba verde con características de la marihuana.

Asimismo, fue encontrada una bolsa con lo que pareciera ser cocaína en polvo,

además de una bolsa con presunta cocaína en piedra, una bolsita de plástico con lo que podría ser crystal.

Las autoridades dieron a conocer que tres de los imputados, de 13, 19, 31, 38 y 63 años de edad, cuentan con ingresos al sistema penitenciario por robo calificado y portación ilegal de arma de fuego.



# 20

**PAQUETES EN** forma de tabique, 80 bolsas de plástico transparente fueron localizadas durante la inspección física

**Los detenidos** trataron de ocultarse al interior de una vecindad /GUILLERMO PANTOJA



El robacoches fue remitido al MP.

## Se arma la cacería de ratero de autos

SAMUEL LUNA

**CIUDAD DE MÉXICO.-** Un hombre, quien robó una camioneta, fue detenido tras una persecución en calles de la Alcaldía Iztapalapa, la mañana de ayer.

En Calle 2-B y Avenida 6, en la Colonia Renovación, culminó la persecución de policías preventi-

vos al asaltante de una X-Trail roja.

Según reportes, despojó de la camioneta a un hombre de 50 años, por lo que policías fueron alertados del hecho y comenzaron el cerco virtual mediante cámaras del C5.

En Eje 6 y Avenida 8, los agentes ubicaron la camioneta y le marcaron el alto, pero emprendió la huida.

El ladrón comenzó a meterse entre las calles hasta el punto antes mencionado donde quedó acorralado.

Finalmente, el hombre descendió de la camioneta robada, y fue detenido y presentado ante el Ministerio público.

En tanto, la camioneta fue remolcada por una grúa hasta la agencia ministerial como parte de la evidencia.

Fecha:

27/08/22

Sección:

Roja

Página:

13-



## APAÑÓN

### RATÓN MIGUELITO

Dos presuntos ladrones fueron detenidos en la alcaldía Izta-palapa luego de robar una camioneta X-Trail sobre el Eje Seis sur. Intentaron escapar pero se logró detenerlos

Fecha:

27/07/22

Sección:

comunidad

Página:

18

**EXCELSIOR**  
EL PERIÓDICO DE LA VIDA NACIONAL

### **Suspenden cuatro chelerías**

Por vender bebidas alcohólicas sin contar con el permiso para ello, fueron suspendidas cuatro chelerías en la alcaldía Venustiano Carranza.

El operativo se realizó en las colonias Peñón de los Baños, Aquiles Serdán y Moctezuma, y estuvo a cargo de personal del Instituto de Verificación Administrativa (INVEA), de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC), de la Policía de Investigación y de la Dirección General Táctica Operativa. — Wendy Roa

FERIA DE LA INVERSIÓN DE LA CIUDAD DE MÉXICO

# Buscan innovación en temas de movilidad

AABYE VARGAS

Delegados de Veracruz, Nayarit y Morelos se interesa en proyectos como Ecobici y Cablebús

Inversionistas de varias partes del mundo, así como representantes de gobiernos internacionales y nacionales, asistieron a la Feria de la Inversión de la Ciudad de México realizada en el Centro Citibanamex, en búsqueda de nuevas tecnologías, principalmente de proyectos de movilidad.

En la expo varias empresas de tecnología de apps, seguridad, drones, alimentos y movilidad mostraron su producto a los cientos de asistentes. Igualmente estados como Campeche y Baja California, presentaron productos y zonas para invertir en sus entidades.

El embajador de Rumania y representantes de la embajada de Argentina mostraron su interés en invertir en el estado de Baja California en áreas vinícolas. En tanto, representantes de los estados de Veracruz, Nayarit y Morelos se interesa-



DANIEL HIDALGO

Nuevas cámaras de videovigilancia fueron presentadas en esta exposición

ron en proyectos de movilidad, como Ecobici, el Cablebus o el pago a través de tarjetas bancarias y de movilidad integrada.

“En cuestión de Ecobici, les comentamos las mejoras en temas de movilidad que ha tenido la Ciudad de México. Ahorita vinieron representantes de Israel, que buscan más estos proyectos de movilidad para temas de smart cities, todo lo que tiene que ver con movilidad autónoma”, indicó una representante de la Semovi durante la feria.

En tanto, representantes del Gobierno de Papantla, Veracruz, mostraron interés en el proyecto de Cablebús, en donde les mostraron el costo por kilómetro y lo que una ciudad necesitaría para poder instalar uno. “El objetivo que tenemos es que conozcan más del sistema, que no es sólo un teleférico”, indicó un representante de Cablebús.

Los sistema de pago a través de tarjetas sin contacto también fue buscado por personas de otras entidades. Como la Secretaría de Desarrollo Urbano de Chihuahua, quien se vio interesada en el proyecto que ya opera en el Sistema de Transporte Colectivo (STC) Metro desde hace unos años.

### PAGOS CON TARJETA

En la Feria de la Inversión los stands, de acuerdo con la temática, eran divididos por secciones, en donde iniciaba con alimentos

**El futuro** parque de diversiones Aztlán fue uno de los atractivos presentados para el turismo nacional en esta feria de la inversión

“Mis clientes me han dicho que por qué no recibo pagos con tarjeta”

**ARMANDO GARCÍA**  
FABRICANTE DE MUEBLES

y productos originarios de entidades, posteriormente con aparatos tecnológicos, de movilidad, seguridad, bancarios y de aplicaciones, principalmente de cobro.

Los stands más solicitados fueron los de pagos a través de tarjeta, en donde uno de los asistentes fue Armando García, quien tiene una mueblería de plásticos que crea todo tipo de objetos biodegradables; sin embargo, debido a que sus clientes lo solicitaron, optó por adquirir una terminal para poder recibir pagos con tarjeta.

“Pues ya es necesario. Mis clientes me han dicho que por qué no recibo pa-

2

**DÍAS DURÓ** la exhibición de la Feria de la Inversión

2

**PROYECTOS FUERON** de los más vistos: Cablebús y Ecobici

gos con tarjeta, y pues ya en eso estamos. Los precios son bastante accesibles”, indicó Armando.

Los stands también mostraban tecnología hecha por universitarios mexicanos, como el del Tecnológico Nacional de México (TecaNm), que exhibía las prótesis para personas con discapacidad, las cuales también analizan las mejoras o dificultades de la extremidad.

**También un cubículo de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) mostraba cómo ha avanzado la tecnología en videocámaras de vigilancia, los equipos con los que trabaja como un robot de desactivación de bombas, así como el trabajo de la Policía Cibernética y Turística.**

En la Feria se mostró el próximo proyecto de la Ciudad de México, el Parque de Diversiones Aztlán, el cual tendrá una inversión de tres mil 639 millones de pesos y sustituirá a la Feria de Chapultepec.

Fecha:

27/08/22

Sección:

comunidad

Página:

18

**Baja delictiva.** De 2019 a 2022, la alcaldía Venustiano Carranza ha tenido una disminución de 63% en homicidios y 81% en robo a transportistas, mientras que el delito de secuestro casi ha desaparecido, informó el presidente del Consejo Ciudadano para la Seguridad y Justicia de la Ciudad de México, Salvador Guerrero.

—Wendy Roa

**7 MIL 152**

ARMAS

ha sacado de los hogares el programa Sí al desarme, sí a la paz, desde 2019